

## Stadt bietet Pilzkontrolle an

**Kreuzlingen** Seit 2017 ist Uwe Winkle hauptverantwortlicher Pilzkontrolleur der Stadt Kreuzlingen. Unterstützt wird er durch Monika Engeler und Doris Tuchschild. Die Stellvertreterinnen verfügen mit dem Vapko-Pilzkontrolleurinnen-Diplom über das nötige Fachwissen, um dieses Amt auszuüben. Mit Uwe Winkler und den beiden Stellvertreterinnen garantiert die Stadt Kreuzlingen eine durchgehende Pilzkontrolle zwischen August und Oktober. Erstmals am Sonntag, 4. August, bis letztmals am Donnerstag, 31. Oktober, jeweils 18 bis 19 Uhr, im Café des Begegnungszentrums Trösch, Hauptstrasse 42 können Pilzsammler ihre Funde begutachten lassen. (red)

## Funkmusik mit Domesticfuel

**Kreuzlingen** Der Name Domesticfuel steht für unbeschwertes Funk, der mit genug Flair für den Jam auf den Zenit getrieben wird. Die Band spielt am kommenden Freitag, 12. Juli, ab 20 Uhr, an der SonderBar im Kreuzlinger Dreispitzpark.

Inspiziert von Artists wie Vulfpeck und Snarky Puppy machen sich sechs Individualisten auf den Weg, ihre Selbstdarstellung durch das Kollektiv zu zerstören. Der alte Heizungskeller als Tempel der Inspiration dient, Domesticfuel ihre ungekammte Kreativität in Ton umzusetzen. Domesticfuel sind: Christian Gertsch, Timo Ruprecht, Gianluca Menghini, Klaudiva Dodes, Claudio Furter und Aaron Camenzind. (red)

### Hinweis

Konzert mit Domesticfuel am Freitag, 12. Juli, ab 20 Uhr, Dreispitzpark.

## Agenda

### Heute

#### Altnau

Konzert des AGOA, Akkordeon- und Gitarrenorchester Altnau, nur bei guter Witterung, 20.00, Gasthaus zum Schiff

#### Ermatingen

Schul- und Gemeindebibliothek, 18.00-20.00, Fruthwilerstrasse 5

#### Kreuzlingen

Bibliothek Büecherbrugg, 15.00-18.00, Gaisbergstrasse 8

Female Pleasure, Coop Open Air Cinema, 21.30, Hafenaerial

#### Konstanz

...5,6,7,8,Dance!, 19.00, Theater, Konzilstrasse 11

Karmic, Electronic Indie Pop, 21.00, Kulturladen

### Morgen

#### Kreuzlingen

Preisjassen mit französischen Karten, 14.00, Einkaufszentrum Karussell, 1. Stock

Bibliothek Büecherbrugg, 15.00-18.00, Gaisbergstrasse 8

Öffentlicher Sternwarte-Abend, 19.00-22.00, Bodensee Planetarium und Sternwarte

Mamma Mia! Here We Go Again, Coop Open Air Cinema, 21.30, Hafenaerial

#### Konstanz

Havana Night, die Salsa-Party mit DJ Osman el Duque, 19.00, K9

# Auf dem Olympe der Musik

In Kreuzlingen zeigten die beiden besten Blasmusikorchester Höchstleistungen

### Erwin Schönenberger

Mit dem SBO Kreuzlingen und der Civica Filarmonica di Lugano trafen sich am Sonntagabend die beiden besten Blasmusikorchester aus dem Thurgau und dem Tessin im Kultur- und Sportzentrum Dreispitz zu einem Konzert der Extraklasse. Der Beginn des Konzerts im voll besetzten Saal des Kultur- und Sportzentrums war den Luganesi vorbehalten. Und schon an den vielen Stühlen auf der fast aus den Nähten platzenden Bühne war ersichtlich, dass mit der Civica Filarmonica di Lugano nicht nur eines der besten, sondern auch eines der grössten Orchester aufspielen wird. Und natürlich hatte Maestro Franco Cesarini für dieses Konzert zwei seiner grossartigen und vielseitigen Kompositionen ausgewählt. Man staunte ob des musikalischen Ideenreichtums des Komponisten, der mit seiner Komposition seinen über 100 Musikerinnen und Musikern alles abverlangte. Entstanden ist ein 45-minütiges Werk, das nicht nur das Orchester, sondern auch das Publikum an die Grenzen stossen liess. Gewaltiger Applaus belohnte die Luganesi für ihre Leistung.

Nach der Pause brillierte das Symphonische Blasorchester Kreuzlingen, zwar zahlenmässig etwas kleiner, musikalisch aber keineswegs schwächer, mit seinem dreiteiligen Konzertpro-



Das SBO Kreuzlingen brillierte beim Auftritt am Sonntag.

Bild: Erwin Schönenberger

gramm. Unter der Leitung von Stefan Roth bot auch dieses Orchester Höchstleistungen, wie man es sich inzwischen gewohnt ist. Schluss- und Höhepunkt des Konzerts der SBO bildete Cesarinis Version des Gershwin-Hits «An American In Paris». Immer wieder tauchten die schönsten Melodien aus dem Original auf, zeitgenössisch ergänzt mit Cesarinis Arrangement. Das Konzert wird am 10. Mai 2020 als Muttertagskonzert in Lugano nochmals gespielt.

### Konzerte in Kreuzlingen und Lugano

Im Jahr 2018 durfte das Symphonische Blasorchester Kreuzlingen unter der Leitung seines Dirigenten Stefan Roth mit dem weltbekannten Schweizer Komponisten, Dirigenten und Flötisten Franco Cesarini an den «Symphonia Classic»-Konzerten zusammenarbeiten. Cesarini leitet seit über 20 Jahren das Civica Filarmonica di

Lugano. Aus dieser Zusammenarbeit entstand schliesslich der Wunsch, zwei Doppelkonzerte durchzuführen.

Am vergangenen Sonntag spielten die Luganesi nun zum ersten Mal seit 2011 wieder in der Deutschschweiz. Das «Rückspiel» findet am 10. Mai im Rahmen eines Muttertagskonzertes in Lugano statt. (red)

### Dreispitz

## Knipsen für Follower

«Jetzt zappel nicht so rum!» Der Chretzer ist am Verzweifeln. Gar nicht so einfach, wie das bei den anderen auf Instagram und Co. immer aussieht, dieses Inszenieren des Nachwuchses für ein gutes Bild. Dann kommt auch noch die Chretzerin daher. «Sag mal, was macht ihr da eigentlich?» «Ich bessere gerade unsere Haushaltskasse auf», belehrt der Chretzer die Gattin. «Ich werde jetzt Influencer.» Im Seeburgpark hat er neulich eine Mutter getroffen, die ihren Sohnmännchen beim Planschen im Brunnen fotografiert hat. «Die hat über 3000 Follower mit ihrem kleinen Wunder. Und ist somit eine potenzielle Werbeträgerin.» Die Chretzerin ist skeptisch. «Also ich finde das nicht gut, wenn du unseren Sohn so vermarkten willst.» Der Neu-Influencer verspricht, dass er mögliche Angebote strengstens prüft. «Fürs Chnusperli-Essen in der Seebeiz werben wir natürlich nicht. Aber gegen ein Mandat der Stadt zum Beispiel hätte ich nichts einzuwenden. Wir müssen uns ja nicht gleich auf den neuen Grill bei der Bodensee-Arena werfen», sagt der Fisch. «Sohnmännchen, los! Wir gehen jetzt an den See. Und polier dir vorher bitte noch die Schuppen.»

### Chretzer

kreuzlingen@thurgauerzeitung.ch

# Grillspass auf eisernen Booten

Die Stadt Kreuzlingen hat ihre ersten öffentlichen Grillstellen im Gebiet Klein-Venedig eingeweiht.

Bei strahlendem Sonnenschein eröffnete Stadtpräsident Thomas Niederberger letzte Woche vier neue Grillstellen zwischen dem Kunstrasenplatz und dem See, nahe der Bodenseearena. «Wir befinden uns hier an einem der schönsten Orte in Kreuzlingen», sagt Niederberger und erklärt, dass die Stadt mit diesem Projekt auf den Wunsch vieler Einwohner eingegangen sei.

Bis anhin bestand keine Möglichkeit, direkt am See an einem öffentlichen Platz zu grillieren. Es musste stets in die umliegenden Dörfer ausgewichen werden. Thomas Niederberger dankt allen Beteiligten, welche dazu beitrugen, dass dieses Herzensprojekt in so kurzer Zeit geplant und ausgeführt werden konnte.

### Auf ein Holzlager hat die Stadt verzichtet

Die Bauarbeiten benötigten nur zwei Wochen. Besonderen Dank spricht Niederberger an Ruedi Wolfender aus, welcher das Projekt mit grosser Motivation vorantrieb. Wolfender übernimmt anschliessend das Wort und erläutert den geplanten Betrieb der Anlage.

Um Vandalismus zu vermeiden, findet man bei den Grillstellen kein Holzlager. In der Bodenseearena könne für acht



Der Kreuzlinger Stadtpräsident Thomas Niederberger weiht die neuen Grillstellen im Klein-Venedig ein.

Bild: Reto Martin

Franken ein Grillsack, gefüllt mit Holz sowie Brennwürfel, erworben werden. Wolfender benutzt den neudeutschen Begriff «unkaputtbar», um die Materia-

lien zu beschreiben, aus welchen die Ausstattung der Grillstellen besteht. Für die Sitzmöglichkeiten verwendete Pro Forst beispielsweise robuste Eiche aus

dem Kreuzlinger Wald. Die solarbetriebenen Kübel, welche den Abfall konstant pressen und somit ein grosses Volumen aufnehmen können, sowie mehrere

Wasserbrunnen sorgen für zusätzlichen Komfort während des Grillvergnügens.

Hannah Engeler